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Protokoll der
Jahresmitglieder-Versammlung

Vorsitzender:
Prof. Dr. Gustav Schoser

Teilnehmer:
110 stimmberechtigte Mitglieder laut Eintrag in die auf¬
gelegte Liste

Ort:
Irissaal, Gesellschaftshaus des Palmengartens

Datum:
23 . April 1997

Dauer:
19 .00 -20 .30 Uhr

Tagesordnung:
Die an alle Mitglieder verschickte Tagesordnung ist Be¬
standteil dieses Protokolls.

Der Vorsitzendeeröffnet die Mitgliederversammlung und
stellt gemäß § 8 Satzung vom 07 . 11 . 1996 die Be¬
schlußfähigkeit fest.

Die Protokollierung der Mitgliederversammlung.
Der Vorsitzendeschlägt Frau Rita Schoser als Protokoll¬
führerin vor. Die Versammlung stimmt diesem Vorschlag
einstimmig zu.

Der Vorsitzende fragt die Versammlung, ob sie mit
dem Mitschnitt des Versammlungsablaufes auf Tonband
einverstanden ist. Dieser Vorschlag wird einstimmig an¬
genommen.

1. Begrüßung der erschienenen Mitglieder durch den
Vorsitzenden. Die Ehrenvorsitzende, Frau FIenriette Fay ,
hat sich wegen ärztlicher Behandlung entschuldigt. Fferr
Heinz Undt entschuldigte sich , da er zu diesem Zeitpunkt
eine Studienreise leitete.

2 . Der Jahresbericht 1996/1997wird von Dr. Schoser
vorgetragen. Er liegt im Wortlaut schriftlich vor.

3 . Der Finanzbericht 1996 wird von der Schatzmeiste¬
rin , Frau Helga Jansen , vorgetragen. Dieser Bericht liegt
ebenfalls schriftlich vor.

4 . Bericht der Kassenprüfer für 1996 .
Kassenprüfung haben Frau Imgard Seum und Herr
Joachim Albrecht durchgeführt . Frau Irmgard Seum
liest den Bericht der Kassenprüfung vom 1. März 1997
für das Rechnungsjahr 1996 vor.

Beurteilung der Rechnungsführung:
Keine Beanstandungen und sorgfältige Buchführung. Die
Ausgaben sind satzungsgemäß vorgenommen worden.

5 . Entlastung des Vorstandes:
Frau Irmgard Seumbeantragt die Entlastung des Vorstan¬
des. Die Entlastung ist einstimmig erteilt worden.

6 . Ehrungen:
Überreichung der Goldenen Ehrennadel für vierzigjährige
Mitgliedschaft (Die Namensliste der persönlichen und in¬
stitutioneilen Mitglieder ist aufgrund der Mitgliederkartei
von der Geschäftsstelle unter Frau Helga Jansen aufge¬
stellt worden) .

Die Namen der diesjährigen, neuen Ehrennadel-Träger
sind:

Allianz-Versicherungen Frankfurt, Rechtsabteilung,
Taunusanlage 18 , 60325 Frankfurt am Main

Frau Anni Gnieser , Gärtnerei-Bedarf, Jakob-Latscha-

Straße 41 , 63393 Dreieich-Buchschlag
Hans Gülz , Gartenbaubetrieb , Inh . Heidi Rösler und

Jürgen W. Rösler , Masurenweg 16 , 61118 Bad Vilbel

Hanni John , Werrastraße 30 , 60486 Frankfurt am

Main
Messe Frankfurt GmbH, Direktion, Ludwig- Erhard-

Anlage 1, Postfach 15 02 10, 60062 Frankfurt am Main
Karl und Wilhelmine Rau , Kurhessenstraße 20 ,

60431 Frankfurt am Main
Kläre Schneider , Unterlindau 7/9 , 60323 Frankfurt

am Main
Dr. med. Ursula Walter , Oberhöchstädter Straße 13 ,

61476 Kronberg.
Frau Herta Menk überreicht als stellvertretende Vor¬

sitzende die Ehrennadeln und gratuliert den Geehrten
herzlich im Namen des Vorstandes. Frau Helga Jansen

übergibt jedem geehrten Mitglied einen Blumenstrauß.
Nach der Ehrung bat der Vorsitzende sich zu erheben,

um der im vergangenen Jahr verstorbenen Mitglieder
zu gedenken.

7 . Wahl des Vorstandes (gern . Satzung vom
07 . 11 . 1996 )

Der Vorsitzende sowie die stellvertretende Vorsitzende
Frau Herta Menk und die Schatzmeisterin, Frau Helga
Jansen , stellen sich erneut zur Wahl .

Als Nachsatz erklärt er, daß laut neuer Satzung nur die
drei Mitglieder des geschäftsführenden Vorstandes durch
die Mitglieder direkt gewählt werden. Der Vorstandkann
für Vorstandsarbeitweitere Mitglieder berufen . Es ist vor¬
gesehen, folgende Damen und Herren mit Aufgaben im
Vorstandzu betreuen.

Frau Erika Kühne ,
Herr Heinz Undt ,
Frau Sophia Renz -Rathfelder ,
Dr. Friedrich Ernst Beyhl .
Danach schlägt der Vorsitzende Herrn Joachim Al¬

brecht als Wahlleiter vor . Die Mitgliederversammlung
bestimmt einstimmig Herrn Albrecht als Wahlleiter.
Die Zahl der Wahlberechtigten ist durch die Eintragung
in die Anwesenheitsliste dokumentiert. Satzungsgemäß
haben Familienmitglieder erstmals bei Anwesenheit zwei
Stimmen.

Auf die Frage des Wahlleiters nach weiteren Kandi¬
daten meldete sich niemand.

Auf Anfrage des Wahlleiters bestimmt die Mitglieder¬
versammlung einstimmig die Form der offenen Wahl
durch Handzeichen.
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Frau Ursula Kohl und Herr Eberhard Morell stel¬
len sich als Stimmzähler zur Verfügung.

Vorstellungder Kandidaten:
Prof. Dr. Gustav Schoser (bisher Vorsitzender) als

Vorsitzender,
Frau Herta Menk (stellv. Vorsitzende) in gleicher

Funktion,
Frau Helga Jansen , (Schatzmeisterin) in gleicher

Funktion.

Wahl des Vorsitzenden:
Dr. Gustav Schoser : Ja- Stimmen 109

Nein-Stimmen 0
Enthaltungen 1

Wahl der stellv. Vorsitzenden:
Frau Herta Menk : Ja- Stimmen 109

Nein-Stimmen 1
Enthaltungen 0

Wahl der Schatzmeisterin:
Frau Helga Jansen : Ja- Stimmen 110

Nein- Stimmen 0
Enthaltungen 0

Alle drei Kandidaten sind von der Versammlung wieder¬
gewählt worden.

Der Wahlleiter, Herr Joachim Albrecht , fragt die
Kandidaten, ob sie die Wahl annehmen. Alle drei bestäti¬
gen die Annahme der Wahl .

Herr Albrecht dankt der Versammlungfür die zügige
Abwicklung der Wahl und wünscht den Gewählten viel
Erfolg und alles Gute für ihre Arbeit.

Der erneut gewählte Vorsitzende Dr. Schoser über¬
nimmt wieder die Leitung der Mitgliederversammlung.

8 . Wahl der Kassenprüfer für 1997
Auf die Anfrage des Vorsitzenden erklären sich die

beiden bisherigen Kassenprüfer bereit, sich wieder
wählen zu lassen.

Die Versammlungwählt somit Frau Irmgard Seum als
auch Herrn Joachim Albrecht jeweils einstimmig zu
Kassenprüfern für 1997 .

Dr. Schoser dankt den beiden Kassenprüfern für ihre
Arbeit. Ebenfalls dankt er den beiden ausscheidenden
Vorstandsmitgliedern Frau Erika Kühne und dem ab¬
wesenden Herrn Heinz Undt für ihre bisherige Arbeit.

9 . Bericht aus dem Palmengarten durch den stellv.
Direktor Dr. Matthias Jenny

Die Leitung des Gartens bemüht sich gemeinsam mit
den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern, den Aufgaben ge¬
recht zu werden. Er hebt auch die große Bedeutung der
Ehrenamtlichen hervor, die sich zum großen Teil aus den
Mitgliedern unserer Gesellschaft rekrutieren. Dr. Jenny

hofft, daß sich im Laufe des Jahres die personellen
Lücken, auch in der Gartenleitung, schließen lassen.

Die „Rettung des Palmenhauses“ sei zwar sehr wich¬
tig, aber nicht die einzige Aufgabe, die der Garten zu
lösen habe.

Die Bambus-Ausstellung mit den künstlerischen Ak¬
zenten sei sehr gut angekommen. Ansonsten würde sich
bei den Ausstellungen die Kürzung der Haushaltsmittel
stark bemerkbar machen.

Herr Dr. Jenny dankt den „Freunden“ für die Hilfe
und die Zusammenarbeit. Er betrachtet diese Beziehung
Palmengarten und seine „Freunde“ als wichtiges Funda¬
ment einer erfolgreichen Zusammenarbeit in der Zukunft.

Ein Beispiel dieser Art sei die gemeinsame Veranstaltung:
„Pflanzen des Monats“ .
Das Palmengarten-Buch sei ein Aushängeschild für

den Garten in seiner Bedeutung. Die Fa . Christ - Uhren
und Juwelen veranstaltet im Mai/Juni eine Aktion zugun¬
sten des Palmengartens.

Die Idee, den Garten vermehrt mit Frühlingsblühern
durch die „Freunde“ ausstatten zu wollen, begrüßte
Dr. Jenny .

10 . Verschiedenes
10 . 1 Die Verlegung der Vortragsabende vom 3 . Don¬

nerstag im Monat auf den 3 . Montag im Monat wurde
mehrheitlich begrüßt (ab Januar 1998 ) .

10.2 Änderung der Geschäftszeiten:
Ab Januar 1998 ist die Geschäftsstelle jeweils Montag

und Donnerstag von 15 .30 - 17 .00 Uhr geöffnet.
10 .3 Die „Freunde“ stiften für den Palmensaal eine

Kaffee-Tee -Bar. Sie wird im Juli 1997 eingerichtet.
10 .4 Anregungen der Mitglieder für Reisen:
- Besuch der Bundesgartenschau in Gelsenkirchen

(Herr Albrecht )
- Besuch des Europa-Rosariums in Sangerhausen

(Frau Leuchs )
— Der Vorschlag einer Studienreise zu den Kanal¬

inseln 1998 wird befürwortet.
Als Abschluß liest Dr. Schoser einige Passagen über

den Palmengarten aus dem Buch: Loki Schmidt , „Die
Botanischen Gärten in Deutschland“ 1997 .

Mit herzlichem Dank für den harmonischen Verlauf
der Versammlung beendet der Vorsitzende die Versamm¬
lung.

Angefertigt am 16 .05 . 1997

Für die Richtigkeit:

gez.
Dr. Gustav Schoser , Vorsitzender
Joachim Albrecht , Wahlleiter
Rita Schoser , Protokollführerin
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